

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Lo de Méjico

Dice nuestro querido colega «El Debate» de Madrid:

Estamos en deuda con la actualidad mejicana. El telégrafo nos transmitió la nueva, fausta para nosotros, de que el Gobierno habla ordenado la devolución de las iglesias al Clero católico, que las poseía antes del conflicto religioso. El suceso, no por descontento, deja de causar en todo el mundo católico el natural regocijo. Después de cuatro siglos de catolicismo, Méjico no podía renunciar a su idiosincrasia y a su espíritu por virtud de unos leguleyos encasillados en el laicismo. Los templos arrebatados a la Iglesia, u otros nuevos, hablan de satisfacer el público anhelo de la fé de Méjico. La solución del conflicto no se ha hecho esperar. Cogratulémonos... y expliquémonos el hecho.

Recordemos que por el mes de febrero del presente año, el Gobierno de la República nos sorprendió un día con unas declaraciones elusivas sobre la inculpabilidad de los católicos, su patriotismo, su abstención de todos los conatos de revolución armada que sufría entonces la nación mexicana. Y recordamos que eran días azarosos para el Gobierno aquellos en que tan cordiales declaraciones amenaban de las alturas políticas en busca del calor de la opinión pública del apoyo moral, que, por lo visto en Méjico, dependen en gran parte de los católicos.

Hoy se les devuelven los templos a los sacerdotes, se reparan injusticias hechas a la Iglesia y observamos que faltan quince días para las elecciones. No es mala táctica. El Gobierno del país debe saber dónde está la fuerza, a quienes conviene tener contentos, y hace perfectamente en buscar el apoyo allí donde verdaderamente existe. Los hechos son por sí mismos tan convincentes, que no hemos de insistir en lo que muchas veces hemos afirmado. Méjico es un pueblo católico, y el Gobierno obra contra la inmensa mayoría de los ciudadanos al establecer una ley antireligiosa.

Hoy, que las cosas empiezan a volver a su cauce, se nos ocurre preguntar cuál será la responsabilidad de los que lanzaron al país a la serie de trastornos, pérdidas y luchas intestinas que allí han tenido lugar por causas religiosas. Han vertido sangre inocente, han dividido el país, reconocido, con los hechos más fuertes que las palabras, que se habían equivocado y que no interpretaban el sentir de la nación. Y esto, sin contar la justicia conculcada.

El «Canalejas» a Canarias

Está tarde a la una, zarpó de nuestro puerto, directamente a Canarias el cañonero «Canalejas» cesando de estar a las órdenes del Capitán General del Departamento de Cartagena y afecto al de Cádiz.

La marcha de dicho buque fué presenciada por numerosas personas, toda vez que la mayor parte de sus tripulantes son hijos de esta Ciudad.

El «Canalejas» ha estado destinado en Cartagena desde el 14 de Diciembre de 1926.

A su dotación toda, enviamos nuestro saludo de despedida, deseándole una feliz travesía.

La traida de aguas

El próximo día 12, a las 12 horas se reunirá en el Palacio de Capitanía General, en sesión extraordinaria, el Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Talbilla.

AYUNTAMIENTO

Reunión del Pleno

El próximo sábado a las 12 de su mañana se celebrará sesión ordinaria correspondiente al tercer período cuatrimestral del Excmo. Ayuntamiento Pleno para proceder al despacho de los siguientes asuntos:

Aprobación del acta de la sesión anterior.

Presupuesto para el próximo ejercicio económico 1930.

Acuerdo de la Comisión Permanente sobre una R. O. del Excmo. señor Ministro de Gobernación fecha 13 de Agosto.

Acuerdo de la Comisión Permanente sobre redacción de un censo de don Juan Dorda Meril.

Proyecto de transferencia de crédito.

Expediente instruido para la adquisición de un trozo de la finca en que está instalado el Cuartel de la Guardia Civil y necesario para la carretera que sale al Parque Torres.

Proyecto de transacción con los herederos de Carlos Roca.

Real orden del Ministerio de Hacienda cediendo al Ayuntamiento el denominado Castillo de los Moros.

Propuesta de la Comisión Permanente modificando la constitución de Tribunales.

Propuesta de la Comisión de Gobernación de corridas de escalas con motivo del fallecimiento de un Jefe de Sección.

Expediente instruido en virtud de una instancia de los vecinos de Los Dolores solicitando la rotulación de una calle que carece de nombre.

Expediente para la provisión por concurso de una plaza de Médico Oculista.

Propuesta del Tribunal para la provisión por oposición de una plaza de Oficial 3.º.

Expediente para la adquisición de terrenos destinados a vivero forestal.

Acuerdo de la Comisión Permanente sobre el proyecto de transacción de las cuestiones pendientes con el que fué Recaudador de A bitrios don David Nieto Martínez.

Naufragio

El vapor francés «Huguer» ha comunicado a la Comandancia de Marina que a dos millas de Cabo Negrete, cercanías de Portimán encontró a la goleta «Venus» quilla al sol, o sea con los palos hacia abajo.

De Reombreras han comunicado que han llegado allí cinco naufragos y se supone falta un tripulante.

Esta tarde a las tres salió de nuestro puerto el submarino «C 3» suponiéndose que sea para el lugar del accidente para recoger los naufragos y traerlos a ésta.

Probablemente habrá salido también un remolcador.

La goleta «Venus» entró en este puerto hace dos días de arribada forzosa y ayer se hizo de nuevo a la mar.

A última hora nos dicen que ha traído los naufragos a este puerto el patrullero «Atodía».

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Inauguración de la Casa Regional Murciana

Madrid.—Esta mañana se ha celebrado la inauguración de la Casa Regional Murciana y Albaceteña.

El local es muy amplio, montado con todos los servicios, en comunicación con todos los grandes centros de Madrid y está situado en la Carrera de San Jerónimo número 3.

Al acto que resultó sencillo y muy simpático, asistieron el alcalde de Madrid, don Isidoro de la Cierva, rector de la Universidad de Murcia, señores Fernández de Velasco, marqués de Rafal y Portillo primer teniente de alcalde de Murcia; don José Maestre Zapata; Jefe de los Exploradores de Madrid don Antonio Dimas, alcaldes de Hellín y Totana, representantes de la prensa murciana y albaceteña y otras muchas personalidades.

El presidente y organizador de la Casa Regional Murciana don José Maestre Zapata pronunció breves palabras, explicando la organización del nuevo centro y agradeciendo a las autoridades madrileñas la acogida cordial que se ha dispensado a la Casa Regional Murciana.

También agradeció la asistencia a todos los presentes, especialmente a los representantes de la prensa regional que desde el primer momento acogió con cariño la idea de fundar este centro regional cooperando para que se haya elevado a cabo felizmente.

Terminó ofreciendo a todos la nueva casa.

Después el primer teniente de Alcalde de Murcia señor Portillo en nombre de dicho Ayuntamiento ofreció la cooperación moral y material del municipio para que esta Casa, que comienza ahora bajo los mejores auspicios, llegue a ser uno de los centros más destacados de Madrid.

Seguidamente el alcalde de Madrid saludó a los murcianos en nombre del pueblo de Madrid diciendo que los murcianos podrían considerarse en Madrid como unos madrileños más.

El representante de la Confederación Hidrográfica del Segura señor marqués de Rafal habló también para ofrecer su apoyo moral y material a dicho organismo.

Finalmente don Isidoro de la Cierva habló brevemente en nombre de su hermano don Juan y en el suyo propio ofreciendo el apoyo del Casino de Murcia del cual es presidente.

Todos fueron aplaudidos.

Se leyeron muchas adhesiones por cartas y telegramas, entre otras, del Gobernador Civil de Murcia, Ayuntamiento y Gobernador Civil de Albacete, prensa de ambas provincias, Director de Seguridad y Jefe de Unión Patriótica de Albacete, Colegio Notarial de Murcia, Real Sociedad de Amigos del País de Murcia, Alcaldes de Cartagena, Villanueva del Segura y Lorca, Diez de Revenga, doctor Pérez Mateos e nombre del Colegio de Médicos de Murcia, Comité ejecutivo del monumento Fernández Caballero y otras muchas.

Después se sirvió un espléndido lunch.

La Casa cuenta ya con 400 socios.

Condecoraciones

Madrid.—Se concede la Gran Cruz de Beneficencia al general Martínez Anido, la Gran Cruz de Carlos III al marqués de Castellodorsias; a don Isabel la Católica a don Nicolás Díaz y don José Cruz Cande y la del Mérito Civil a don José Pousa.

Para una Escuela Unitaria

Madrid.—Se concede a la Junta Municipal de Ceu a la subvención de 27,000 pesetas para el edificio de la Escuela Unitaria.

La defensa del patrimonio artístico

Madrid.—El ministro de Instrucción Pública ha dicho a los periodistas que por el decreto de agosto de 1926 se prohíbe la exportación de objetos artísticos y que ahora se ha nombrado la Junta para hacer el inventario. Resulta que lo que hay en las Exposiciones de Barcelona y Sevilla representa el uno por 100 de la riqueza artística de España y es de notar que el 80 por 100 de los objetos artísticos pertenecen a la Iglesia lo cual demuestra que han llegado al siglo XX porque la Iglesia los ha conservado a pesar de las guerras y de la desamortización.

Añadió el señor Callejo que los señores Tormo y Gómez Moreno formarán el catálogo que se llevará inmediatamente a la «Gaceta».

Agregó que en la Exposición de Barcelona hay tres mil objetos de extraordinario valor.

Los músicos españoles

Madrid.—En vista de las manifestaciones de los músicos españoles que han elevado al Gobierno un escrito solicitando la protección contra la música mecánica y los ejecutantes extranjeros, el Gobierno ha acordado tomar en consideración dicha solicitud y nombrar una ponencia que formará los ministros de Instrucción, de Trabajo, y de Hacienda, con el fin de resolver el conflicto que se crea a nuestros músicos.

Varias noticias

Alcoy.—Hoy se ha inaugurado el Instituto local de enseñanza, asistiendo Allué Salvador y las autoridades de la provincia.

Astudillo.—En el pueblo de Villaciara Santiago Castillo apostó que se bebería de un solo rago un porrón de vino.

Así lo hizo, ocasionándole la muerte.

Paris.—Según «L'Information» el encaje de oro del Banco de España será suficiente para permitir la estabilización de derecho, sino de hecho, de la divisa española.

Información de Marina

—Se dispone que el Alférez de Navío don Juan García García embarque en el buque de submarinos «Kanguro».

—Excluyendo en el segundo Reglamento de Infantería de Marina exco-dencia en la clase de Suboficiales, se dispone que el de este empleo don José Altuzar Auto cause baja en el Individo Reglamento y sea alta en el tercero del Cuerpo.

—Dada cuenta de la comunicación fecha 11 del mes de Septiembre último con la que el Capitán General del Departamento de Cartagena trasladó otra del Jefe de la Base Naval de Melon, exponiendo la conveniencia de que sea aumentada la plantilla de la misma en cuatro segundos Condestables por Soberana resolución de fecha 30 de Octubre último dictada de acuerdo con las Secciones de Personal e Intendencia, se dispone que ante la imposibilidad de que pueda tener efecto el aumento que se propone el Capitán General de dicho Departamento, caso de disponer de personal de segundos Condestable pueda reemplazar con él el de Torpederos telegrafistas que falta a dicha Base sin que esta medida represente en modo alguno modificación de la plantilla del citado Centro ni la del Cuerpo.

Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento el Capitán de Corbeta don Fernando Bruquetas y Llopis, que pasa a la Comisión Inspectora de este Arsenal.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni reco-dición, sino informar al público.

Cine Sport.—Hoy «La mujer divina» por Greta Garbo y «Un loco de andar» (cómic), El jueves «La Madona de los coches cama».